

Colaboración

Aportaciones, iniciativa y cohesión frente a la crisis

Los efectos de la crisis económica sobre nuestro tejido productivo reproducen todos los síntomas de la desaceleración del crecimiento y la recesión de la economía global, sobre todo si tenemos en cuenta la imperiosa necesidad de buscar actividades productivas rentables en nuestra Comarca.

De hecho, que Almadén necesita una especial atención en materia de dinamización económica es una realidad que nadie niega y así lo confirman distintas iniciativas que desde el ámbito público vienen llevándose a cabo en materia de infraestructuras y servicios para la reindustrialización, desarrollo rural y fomento de las empresas en nuestro territorio, gestionadas por distintos niveles de gobierno.

Que alrededor de estas iniciativas se ha generado un espacio de concertación de las administraciones públicas y las instituciones, lo avalan las diferentes líneas de actuación que, fuertemente coordinadas, se vienen activando para ofrecer a personas desempleadas y empleadas, emprendedores y empresarios recursos que apoyen su inserción laboral o el desarrollo de su actividad productiva.

Almadén debe hacer frente a la crisis de su economía con firmeza y visión de futuro y sólo siendo realistas, podremos diseñar los recursos y las políticas que nuestro territorio necesita. Esta es la mira que debemos tener.

Todos y todas, sea cual sea nuestro empleo, ideología, situación económica o familiar, sabemos que la Comarca de Almadén necesita progresar. Sin embargo no siempre somos conscientes de nuestra capacidad, porque podemos progresar. Por eso debemos ser conscientes de los recursos con los que contamos y las oportunidades que estos recursos y nuestro entorno ofrecen para crear y consolidar un tejido productivo competitivo que genere empleo y que responda a las demandas de la economía global. Todos los diagnósticos realizados hasta la fecha dan cuenta de la pérdida de

empleos y la crisis generada por la finalización de la actividad que tradicionalmente ha dinamizado la economía de Almadén con el cierre de la Mina de mercurio. El consenso sobre los resultados de este proceso es generalizado. Sin embargo este consenso no es tan claro cuando analizamos nuestros recursos endógenos y en algunos casos obviamos poner en valor factores competitivos que claramente nos diferencian de otros territorios, no sólo en nuestra región sino también en nuestro país.

La experiencia empresarial y la cualificación técnica de nuestros recursos humanos son un valor claramente a potenciar, máxime si tenemos en cuenta la capacidad emprendedora de Almadén, ya patente en proyectos empresariales que buscan crear nuevos nichos de mercado ampliando negocios en sectores como el agroalimentario o el de servicios a la industria.

A esto se unen recursos claramente singulares que hacen de Almadén un territorio de interés para la generación de nuevos modelos de turismo rural y natural y de ocio cultural. La rehabilitación de nuestro patrimonio industrial debe plantearse como un hito en nuestra historia, que sin duda inicia una andadura de transformación socioeconómica y cultural revirtiendo el valor de este patrimonio para hacernos partícipes de él, esta vez desde el punto de vis-

ta económico y cultural. La mina, junto a nuestro entorno medioambiental, ha vuelto a ser un motor de desarrollo incorporando la idea de sostenibilidad, de puesta en valor de nuestra historia y de promoción de nuestra cultura.

Recapitulando lo anteriormente planteado podemos señalar, por tanto, varios factores clave como potenciales recursos de nuestra Comarca: capital humano, tejido empresarial, capacidad de iniciativa, entorno medioambiental y un patrimonio indus-

trial claramente ligado a nuestra identidad cultural. Todos ellos hacen que Almadén cuente con singularidades muy atractivas para lograr consolidar una marca de territorio de gran proyección.

Con esta premisa se abordan proyectos que fortalecerán estos recursos y sobre los que entre todos y todas deberemos trabajar para rentabilizar el esfuerzo y la inversión.

Con este objetivo debemos pensar que todas las instituciones públicas y privadas deben converger para ofrecer las soluciones más acertadas y necesarias junto a trabajadores y empresarios. Y es en esta línea, en la que desde el ámbito público buscamos la cohesión en el logro de metas comunes y ponemos toda nuestra disposición y esfuerzo en lograr más inversiones en Almadén. Las infraestructuras de comunica-

ción y transporte son una clave para ello. El principal objetivo por tanto es agilizar la construcción de la conexión con la autovía A-43. Pero también lo es el mantenimiento de las inversiones productivas para la reindustrialización de la Comarca, que entre el año 2008 y 2009 han traído ya a Almadén 5 millones de euros para la ampliación del Polígono Industrial Pozo de las Nieves, la creación de Naves Nido para nuevos proyectos empresariales, la construcción del Recinto Ferial, la mejora de los accesos al Recinto Minero, la construcción de una balsa de residuos sólidos de la construcción y el Parque Empresarial Las Eras de Barbudillo, junto a un programa de promoción empresarial que asesora y acompaña a las entidades que demandan este servicio. A estos se suman los más de 2 millones de euros distribuidos directamente a la industria a través de préstamos reembolsables sin intereses ni avales para las empresas de Almadén. Estas inversiones se ven fortalecidas por el trabajo de orientación, apoyo y dinamización del tejido empresarial y el fomento de nuevos proyectos realizado por otras instituciones que la Asociación para el Desarrollo de la Comarca de Almadén, gestiona distintas ayudas del programa LEADER hasta el año 2013.

Entre todos seguiremos construyendo y sólo juntos podremos ver un futuro de prosperidad y dinamismo económico. El debate, el análisis compartido y la búsqueda conjunta de soluciones asumiendo la responsabilidad de abordar cuantos proyectos sean necesarios es una estrategia por la que seguiremos apostando. Sólo así, aportando inquietudes y valorando nuestras oportunidades, lograremos el éxito de nuestra estrategia de desarrollo para afrontar un futuro alejado de la crisis.

Concejalia de Promoción Empresarial y Empleo
Ayuntamiento de Almadén



Estanislao Cabanillas, 2B
Tfno: 926 711 362
ALMADÉN
www.segurymat.com
San Roque, 2
Tfno: 926 711 330
CHILLÓN

SEGURYMAT
Informática

- Asistencia técnica autorizada
- Venta y Reparación de equipos informáticos
- Instalación y configuración de redes
- Todo en componentes para su PC
 - Consumibles
 - Asesoramiento
 - Consolas y juegos

Buffet libre
+ de 70 productos
Come lo que quieras !!

El Lago
Restaurante

Ángel Muñoz, 19 - ALMADÉN
Tfno: 926 712 507
www.ellago.com

La Onda Cósmica
Los programas de radio de los cristianos originarios

Temas de actualidad tratados desde la ética. Ayudas prácticas para la vida. A favor de los animales y el medio ambiente.

Escúchanos todos los **Jueves a las 12:20 h.** en Radio Almadén

103.8 FM
www.radio-santec.com
Tel. 678 955 678